

木を見て森を見すと
いう言葉があるが、私は細部のみならず全体にも目を向けて視野を広くするように心がけている。ナノレベルの研究をしていた大学院時代、教授に「小さいことにとらわれすぎない。熱中するのは大事だが、立ち止まって周囲を見渡し、研究の意義や立ち位置を確認すること」と教わったためである。

これは研究だけなく日常生活や仕事においても当てはまるところである。現在、素材メーカーにて液晶部材に用いられるフィルム

液晶部材向けフィルム開発

細部のみならず、視野広く

の商品開発を行つていい。つまり最終製品の素材メーカーであるため、開発品がどの最終製品に入る予定なのか情報が少ない。

しかしこれを知らなければどのような物を開発すべきなのか、なぜそのような特性が必要なのかがわからな

い。つまり最終製品の森を知らなければ「木」である素材開発はできないのだ。だから偏りなく森を見渡すよう、知見や情報を集めるために年齢や性別関係なく積極的に対話をしに行く。



その時に大切にしているのが「相手を理解すること」だ。一つの情報についても見方を変えられ

たり、それがお客様の役に立つていることになり、自分がお客さまの役に立っていることを考へると、基礎研究が形となりつつある。収集した知見や考えたこと・実行したこと

目に見える「モノ」となり、それがお客様の役に立つていて女性が仕事をしていて女性だからといつて不便に感じたことはない。手を上げればやりたいことをやらせてもらえる

意味を感じる。また、「田川さんが先輩や上司のアドバイスを受けながら仕事を励む

ていると思うが、各研究員の出張が多く懇親会もなかなか開けない職場でこのように言われたのは、私が各研究員・審査と話す機会が多いからではないか。

企画協力・日本女性技術者フォーラム（JWEEF）

東洋紡総合研究所
堅田フィルム技術
センター

田川 理恵



「プロフィール」
3月長崎大学大学院工学研究科総合工学科専攻修了。同年東洋紡入社。現在、工業フィルムの商品開発に従事。日本女性技術者フォーラム個人会員。